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26. Oktober 2019 
 
Antrag zur Sitzung des Ausschusses für Jugendhilfe und Jugendangelegenheiten  
am 27. November 2019 
Einrichtung eines Aktivspielplatzes und/oder einer Jugendfarm im Fürther Stadtgebiet 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
zur Sitzung des Ausschusses für Jugendhilfe und Jugendangelegenheiten am 27. November 2019 
stellen wir folgenden 

A n t r a g : 

Die Verwaltung sucht nach Grundstücken im Fürther Stadtgebiet, auf denen zeitnah ein Aktivspielplatz 
und/oder eine Jugendfarm eingerichtet werden können.  
 

B e g r ü n d u n g :  
Pädagogisch betreute Aktivspielplätze sollen den Kindern Raum und Möglichkeit zur Entfaltung sowie 
zur Partizipation geben, denn dies ist eine zentrale Aufgabe der kommunalen Verwaltung. 
Schon lange gibt es den Wunsch in Fürth, endlich einen Aktivspielplatz einzurichten. Kein Wunder – 
während den Nürnberger Kindern und Jugendlichen 17 pädagogisch betreute Aktivspielplätze zur 
Verfügung stehen, gibt es in Fürth bislang keinen einzigen.  
 
Je nach Ausrichtung können die Kinder auf Aktivspielplätzen Hütten bauen, auf Bäume klettern, 
gärtnern, Theater spielen, Musik machen, sporteln, künstlerisch tätig werden, gemeinsam kochen und 
essen – alles unter Anleitung von Pädagog*innen, die auch Ansprechpartner*innen bei Fragen oder 
Konflikten sind. Die Aktivspielplätze an sich können unterschiedlich gestaltet sein, aber Elemente wie 
Wasser, Erde Luft und Feuer sind fast immer ein fester Bestandteil. 
 
Auch eine Jugendfarm wie beispielsweise in Erlangen bietet zahlreiche Möglichkeiten zum Spielen, 
Lernen und Gestalten in der Natur. Auf einem solchen Gelände sollte ausreichend Platz sein für 
Tierhaltung, Nutzgarten, Biotope etc.  
 
Bei Fürther Familien gäbe es eine hohe Nachfrage nach beiden Konzepten. Insbesondere für Kinder, 
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die in dicht bebauten Stadtteilen wohnen, wären solche Spiel- und Lernorte an der frischen Luft 
wünschenswert. Die Stadt soll daher aktiv nach passenden Örtlichkeiten im Stadtgebiet suchen und 
zeitnah den ersten Fürther Aktivspielplatz oder eine Jugendfarm einrichten.  
 
 
Mit freundlichen Grüßen  

     

Harald Riedel  Barbara Fuchs  Waltraud Galaske 
     

Kamran Salimi  Philipp Steffen  Dagmar Svoboda 
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